
26-я сессия Комитета по лесному хозяйству – процедура рассмотрения по переписке 

Пункт 8.2 Доклад о ходе осуществления Стратегии ФАО в отношении всестороннего 

учета вопросов биоразнообразия во всех сельскохозяйственных секторах и 

предусмотренного ею Плана действий на 2021–2023 годы 

Ответ Секретариата на письменные вопросы членов 

 

Секретариат выражает признательность членам за представленные ими замечания по пункту 8.2 

повестки дня – Доклад о ходе осуществления Стратегии ФАО в отношении всестороннего учета 

вопросов биоразнообразия во всех сельскохозяйственных секторах и предусмотренного ею 

Плана действий на 2021–2023 годы. 

Секретариат благодарит Европейский союз и его 27 государств-членов за неизменную поддержку 

в деле осуществления Стратегии ФАО в отношении всестороннего учета вопросов 

биоразнообразия во всех сельскохозяйственных секторах и предусмотренного ею Плана действий 

на 2021–2023 годы, особенно в контексте предстоящего пятнадцатого совещания Конференции 

Сторон Конвенции о биологическом разнообразии. Секретариат признает важность 

предусмотренных Стратегией мер для решения проблем обезлесения и утраты лесного 

биоразнообразия. 

Секретариат благодарит Новую Зеландию за высокую оценку работы ФАО по учету вопросов 

биоразнообразия во всех секторах лесного хозяйства, особенно в контексте Плана действий и 

Стратегии. Секретариат принял к сведению предложение продолжать оказывать содействие учету 

вопросов биоразнообразия в контексте согласования Глобальной рамочной программы в области 

биоразнообразия и отслеживать данный процесс. Секретариат также признает, что членам 

необходимо адаптировать устойчивые методы ведения лесного хозяйства к конкретному 

контексту, обстоятельствам и экономическим условиям.  

Секретариат выражает благодарность Австралии за высокую оценку работы ФАО по 

осуществлению Стратегии и за представленные подробные замечания в отношении лесоводства и 

биоразнообразия. В соответствии с поручением двадцать пятой сессии Комитета по лесному 

хозяйству ФАО в партнерстве с Международным научно-исследовательским центром лесоводства 

(МНИЦЛ) провела обзор учета вопросов биоразнообразия в лесном секторе в целях обмена 

передовым опытом в отношении решений, обеспечивающих сбалансированное сохранение и 

устойчивое использование лесного биоразнообразия. В докладе, который будет представлен в ходе 

восьмой Всемирной недели лесов, затронуты многие из поднятых Австралией вопросов, в том 

числе о подходах, основанных на экономном использовании земель, а также проведено их 

сравнение с практикой совместного использования.  

Секретариат принял к сведению предложение Австралии о подготовке сбалансированного Плана 

действий на 2024–2027 годы, предусматривающего различные подходы к всестороннему учету 

вопросов биоразнообразия.  

Секретариат принял к сведению предложения Австралии в отношении текста доклада о работе 

26-й сессии КЛХ. 

Секретариат высоко оценивает замечания Аргентины в отношении Стратегии и хода 

осуществления Плана действий. Секретариат принимает к сведению рекомендацию Аргентины о 

применении сбалансированного подхода к устойчивому ведению сельского хозяйства и 



преобразованию агропродовольственных систем с учетом потребностей, возможностей и 

приоритетов членов. 

Что касается вопроса по пункту 24 о причинах уделения более пристального внимания к TAPE 

(инструмент оценки эффективности агроэкологических методов) по сравнению с другими 

инструментами ФАО, то это объясняется тем, что данный инструмент был включен 

Секретариатом в число завершенных практических результатов, предусмотренных Планом 

действий на 2021–2023 годы, а также в связи с возможностью его использования для проведения 

многоплановой оценки.  

Секретариат принимает к сведению замечания Аргентины по проекту Плана действий на 2024–

2027 годы. Что касается вопроса о сфере охвата запланированных ФАО к осуществлению 

мероприятий по проблематике пестицидов, то они будут посвящены таким вопросам, как 

выявление высокоопасных пестицидов, наращивание потенциала в области нормативного 

контроля, а также апробирование и внедрение альтернативных пестицидам продуктов. Что 

касается ссылок на Роттердамскую конвенцию, то ФАО принимает к сведению поднятые 

Аргентиной вопросы и исключит целевые показатели, содержащие ссылки на меры, которые 

должны быть реализованы Сторонами, сохранив при этом тех из них, которые связаны с работой 

Секретариата.  

Что касается замечания Аргентины относительно междепартаментской инициативы по 

обезлесению, то Секретариат подтверждает, что ФАО продолжает поддерживать общесистемные 

усилия ООН по осуществлению инициативы "Обращение вспять процесса обезлесения". 

Соответствующая междепартаментская работа уже была активизирована, причем основное 

внимание уделялось проблемам и возможностям сотрудничества, а не какой-либо конкретной 

междепартаментской инициативе. Примерами такой работы являются подготовка совместного 

пункта повестки дня "Взаимосвязи между сельским и лесным хозяйством" (пункт 2.8 повестки дня 

28-й сессии КСХ и пункт 6 повестки дня 26-й сессии КЛХ) и совместных технических документов, 

а также работа над программой ГЭФ-7 "Продовольственные системы, использование и 

восстановление земельных ресурсов" (ФОЛУР).  

Секретариат также принял к сведению замечание Российской Федерации о том, что при 

рассмотрении проекта Плана действий на 2024–2027 годы следует учитывать, что Глобальная 

рамочная программа в области биоразнообразия на период после 2020 года еще не согласована.  

Секретариат высоко оценивает поддержку, оказываемую Соединенными Штатами Америки в деле 

всестороннего учета вопросов биоразнообразия в сельскохозяйственных секторах, и их 

положительные отзывы о результатах осуществлении Стратегии ФАО в отношении всестороннего 

учета вопросов биоразнообразия во всех сельскохозяйственных секторах и предусмотренного ею 

Плана действий на 2021–2023 годы, а также о проекте Плана действий на 2024–2027 годы.  

Секретариат принял к сведению оговорки, высказанные Соединенными Штатами Америки в 

отношении предлагаемого итогового результата "оказание странам поддержки в искоренении 

практики и государственной политики, наносящих ущерб биоразнообразию", и предложение о 

разработке и применении системы стимулирования в интересах сохранения природных ресурсов, 

включая биоразнообразие. Секретариат примет их во внимание при доработке Плана действий на 

2024–2027 годы.  

Секретариат подтверждает, что ФАО обеспечивает всесторонний учет вопросов биоразнообразия 

в рамках подхода "Единое здоровье" в контексте Четырехстороннего партнерства и в ее 



собственных программах, включая приоритетное направление осуществление программ "Единое 

здоровье". 

 

 

 


